
臺北市私立滬江高級中學 
108 學年度第2學期 

代收代辦費審議委員會會議記錄 

 
時   間：108 年12月23 日（一）15點30分整 

地   點：校長室 

主 持人：蔡玲玲校長                記錄：周心彤 

出   席： 

         蔡校長玲玲   許主任秀玲   鄭主任世裕   游主任怡玲  

家長代表：  林國雄先生   呂文玲小姐   陳新哲先生   林焜泉先生(請假) 

            黃家鈞先生     

公正人士：  魏大千律師(請假) 

列   席： 江主任雅青、邱主任惠琴、林組長聖清、吳小姐秀麗 

 

壹、 主席報告： 

  各位親愛的委員們大家午安，本次召開108學年度第2學期的代收代辦費會

議，我們原本的委員是9位，今天出席的委員有8位，超過規定之應出席人數，

那其他的人員就為列席人。首先，我想跟4位家長委員代表做說明，滬江高中

一直在收費的這個區塊上面，我們都是用最遵守教育局規範的方向來做收費標

準；以我理解的角度來看，私立學校在收費上面有非常大的彈性，現在最高的

學校收費，1個學期可以收到6萬多元，但以滬江高中現今的收費標準，我們還

是按照局裡面的規定，1個學期學費收費為23,484元，所以我想讓委員們知道

，我們一直以來都是採最理解家長的立場在做收費，至於其他的代收代辦費用

，若不是孩子們需要的，我們就不會收取，但若是孩子們使用的，我們希望孩

子們有使用者付費的觀念，也希望委員們能支持這樣的觀念，因為學校不會有

多餘的金錢，孩子們使用的，我們就希望能夠達到使用者付費的標準。所以在

座很多的列席，都是該單位他們必須要收取的相關費用，也讓委員們知道；那

現在就請主責單位來向各位做有關收取代收代辦費詳細的報告，若各位聽取報

告後有疑問，也可以記下來，待會兒我們可以來討論跟溝通；現在，我們先請

出納組報告。 

 

貳、 各處室工作報告 

一、 總務處出納組長報告： 

(一) 依高級中等教育法第56條第4項規定，學費、雜費、代辦費均依教育局規 

    定之收費標準表收費；代辦費項目為：學生團體保險費、家長會費、游泳 

    池水電及維護費、冷氣使用及維護費;代收代付費項目為：電腦使用費， 

    目前尚未收到教育局108學年度第2學期之收費標準公文，俟收到公文時， 

    將依收費標準規定辦理。 

 



 （二）每一學期其他代收代辦費項目，均由代收代辦費審議會中與各家長代表 

    委員計價協商後，審核通過辦理。以下就各項代收代辦費項目進行討論: 

        首先是教科書費，費用是經教學研究會的課審會中，由老師幫學生們選 

        定適用的書籍後，再請廠商估價而定。第二是教育旅行費，由學務處先 

        規劃出幾條路線後交由高2學生班級代表討論結果，再由總務處公開招標 

        議定價格；第三是生鮮食材費用，這個費用只有餐飲科及綜高部觀餐學 

        程的學生需收費，由餐飲科主任依照各年級各班上實習課的課程內容預 

        估材料價格，食材由學生們自行製作成品後攜回享用。第四為室設科及 

    廣設科2、3年級學生的材料費，因應室廣設科23年級學生實習課需耗用 

        的材料而酌收。再來則為專長訓練費及社團費，基於使用者付費原則， 

        體育班於每天下午3點-5點實施專長訓練，及每位學生週五皆有社團活動 

        皆需支付教師鐘點費。 

 

二、 主席補充報告： 

       各位委員從手上這些表列的相關資料來看，這些費用的來源都從不同單位 

    彙整而來，像教科書費，我們經過教學研究會所有的老師們因應學生的程 

       度和需求，訂定他們使用的教材，所以這是經過教學研究會討論之後，議 

       定的價格，然後透過書商估價，而得到的費用數字，這數字跟我們進貨的 

       價錢不會一致，所以每學期我們都會辦理教科書的退費及補繳費用，這部 

       分我們希望能預估的精準一些，令退費及繳費不要落差太大;但這部分難 

       免會因為物價及紙張價格波動而有落差，所以在這要和各位委員做說明。 

    

       第二個部分就是學務處經過訓育組規劃和孩子們討論過後，經過我們2年 

       級各班的代表和導師決議後決定行程後，由庶務組公開上網招標，經過最 

       少3家以上的廠商來投標，因為行程都確定，所以我們用最低價得標，最 

       後我們要收取的費用3天2夜就是5,650元。再來就是生鮮食材費，一看就 

       知道，只有餐飲科學生需收費，所以生鮮食材由學生自己付費自己煮自己 

       吃。再來就是代收-材料費，材料費事實上在雜費裡面，有包括在實習實 

       驗費項目裡，往常金額都是收費2970元，但在今年我們收到一紙公文，室 

       廣設科23年級的實習實驗費只能收830元，可是他們每年花掉的材料費都 

       不只830元，可是來文要求我們不可以再收2970元，所以室廣設科23年級 

       的孩子，下學期必須再額外收材料費;其他科都有收實習實驗費2970元， 

       但只有室廣設科23年級的孩子只能收830元，但這不夠孩子們使用，按照 

       我們的經驗去估算，他們必須再追加材料費用，所以在此報告讓各家長委 

       員們知道，室廣設科23年級收費不一樣。 

 

       再來是專長訓練，也是只有針對體育班去收此費用;最後是社團費，因為 

       孩子們參加社團，外聘教練較多，我們都只收最基本的鐘點費付費而已， 

       真的都不是收高額的，讓家長們增加負擔，所以我想請各位家長委員們理 

       解我們判定費用的原由，一個老師在高中上一節課，是由國教署教育部規 

       定的，一節課是400元的鐘點費，而且要25位孩子才能開班，這樣才能符 

       合開一個班的成本，所以這些費用都是規定的，而不是由學校自己漫天叫 



      價或是降低學生數就可以開班;但是為了基於學生的學習，曾經5個人就開 

      班，我們不計成本，但是這些成本都由董事會負擔，董事會理解我們教學 

      的用心，對學生的要求及栽培，而願意支應費用，連5個人都開過班，若各 

      位有什麼不理解都可以問教務主任；我們不惜血本，希望能夠教育孩子， 

      讓他們變得更好。所以今天特別勞動各位，把各位請到滬江高中來開會， 

      第一，我們代收代辦費的名目都非常的精準，第二我們收費都有依據和標 

      準，所以絕對不會浮濫亂收費。 

 

參、 提案討論 

提案一 

案 由：108學年度第2學期收取學生學費雜費及代收代辦費案，請討論。 

說 明：依據108學年度第2學期日間部代收代辦費各項收費如下： 

 

 



決 議： 照案通過。 

 

肆、 臨時動議：（無） 

 

伍、 散會 




